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O North Shopping Barretos con-
firmou para o dia 5 de novem-
bro a chegada do Papai Noel 
e a inauguração da decoração 
natalina. O evento abre  oficial-
mente a temporada na cidade e 
promete ser um dia  de muito bri-
lho, nostalgia e, acima de tudo, 
emoção. Um evento está sendo 
preparado para receber o Papai 
Noel e após a saudação ao pú-
blico, o bom velhinho inaugura 
oficialmente a decoração natali-
na, que tem como tema central 
“Natal dos ursos polares“ e será 
montada a partir  de 25 de ou-
tubro  pela empresa Projectum.

Papai Noel chega 
dia 5 de novembro 
ao North Shopping  
e abre  festividades 

natalinas em Barretos

Dupla Jorge & Matheus fará show em prol da 
Santa Casa e Hospital de Amor de Barretos

Os empresários Renato Reis 
(foto) e Giovane Barrotti confir-
maram que continuam as ven-
das das mesas para o show da 
dupla Jorge e Matheus, que será 
realizado no dia 2 de dezembro, 
no Centro de Eventos Dr. Paulo 

Prata. A dupla já anunciou que 
vai doar todo o cachê do show 
para a Santa Casa de Barretos e 
Hospital de Amor de Barretos.

Segundo os empresários, a 
arrecadação das vendas e o ca-
chê da dupla serão usados para 

arcarem com as despesas extras 
de final de ano das duas insti-
tuições hospitalares como, por 
exemplo, a folha de pagamento 
de 13º salário dos funcionários.

O evento terá novidades como 
o horário. É um jantar e começará 

às 19h30, incluindo buffet, sobre-
mesa e bebidas, água, cerveja, 
refrigerante, vinho e whisky. Os 
interessados em adquirir o aces-
so podem entrar em contato com 
Letícia (17- 98203-7992), poden-
do ser usado o cartão de crédito.

Hussein Gemha Júnior é eleito 
presidente de Os Independentes

A associação Os Independen-
tes realizou no último domingo 
(9), assembleia geral ordinária 
que teve, entre as pautas, a apre-
sentação do relatório de resulta-
dos da 65ª Festa do Peão de Bar-
retos e balanço financeiro.

Durante a reunião mensal, 
também ocorreu a eleição da 
diretoria executiva, conselho 

fiscal e comissão de ética gestão 
2022/2023. Por serem chapas 
únicas inscritas, a eleição foi feita 
por aclamação. Hussein Gemha 
Júnior lidera a nova gestão eleita.

Integram também a nova 
diretoria executiva o 1º vice-
-presidente Emílio Carlos dos 
Santos, Jerônimo Luiz Muzetti 
como diretor financeiro e o 1º 

secretário José Carlos Branco.
O Conselho Fiscal é com-

posto por: presidente, Calil 
Sales Aguil; secretário, Walter 
A. de Almeida; membro efeti-
vo, Jairo de Souza Machado 
Júnior; e membros suplentes, 
Flávio Alexandre Esteves da 
Silva e Luiz Carlos da Silva.

Já a Comissão de Ética 
é composta por Luiz Carlos 
Messias da Silva como pre-
sidente; Mussa Calil Neto, 
secretário; membros efetivos, 
Wolinski Antônio Maruco, 
Luis Sérgio Naves e Roberval 
Câmara; e membros suplen-
tes, Evaldo Gomes Ferreira e 
Pedro Muniz Paixão.
CERIMÔNIA DE POSSE

A cerimônia de posse está 
agendada para o dia 28 de outu-
bro. Esta será a quarta gestão de 
Hussein Gemha Júnior como 

presidente de Os Independen-
tes. Ele já presidiu a associação 
em 2001, 2016 e 2017.

“A expectativa e o desafio 
são grandes. A Festa de 2022 
foi certamente a maior de to-
das e superá-la será um gran-
de desafio. Mas com o apoio 
da diretoria, dos membros da 
associação, da população, tu-
ristas e tantas outras frentes 
que estão conosco, tenho cer-
teza que alcançaremos nossos 
objetivos”, declarou Hussein.

Com a eleição por aclama-
ção, o presidente eleito também 
fez questão de agradecer o apoio 
dos associados. “É motivo de 
muito orgulho termos sido cha-
pa única e eleita por aclamação. 
O apoio dos membros da asso-
ciação é de suma importância 
para evoluirmos. Por isso, agra-
deço a todos”, ressaltou.

Prefeitura entregou revitalização de 
quadra poliesportiva no bairro Gomes

A prefeita da Estância Turís-
tica de Barretos, Paula Lemos, 
entregou na última terça-fei-
ra(11), as obras de revitalização 
e melhorias da Quadra Polies-
portiva “Dorivaldo Telles”.

O local recebeu novo alam-
brado, muro de divisa, pintu-
ra, traves oficiais, iluminação 
com projetores em Led, paisa-

gismo, entre outras melhorias.
A verba para a realiza-

ção da obra é proveniente 
de emenda parlamentar da 
deputada estadual, Analice 
Fernandes, que destinou R$ 
600 mil para a cidade. Deste 
total, R$ 137.310,14 foram 
para a quadra da Gomes e R$ 
479.482,07 estão sendo utili-

zados para reforma e a cober-
tura da quadra poliesportiva 
do bairro Cecapinha, que está 
em obras. A contrapartida mu-
nicipal foi de R$ 16.792,22.

Na oportunidade, aconteceu 
também a solenidade de deno-
minação da praça ao lado da 
quadra revitalizada, que passa a 
se chamar “Geraldo Josias”.

PROERD forma 200 alunos 
de Barretos em novembro

O PROERD (Programa Educacional de Resistência às Drogas) 
está sendo desenvolvido nesse segundo semestre pelos policiais 
militares, Cabo Marcos Mariano e Cabo Paula Brito, nas escolas mu-
nicipais João Ferreira Lopes, Christiano Carvalho e Luís Castanho 
Filho. O trabalho de cooperação entre Polícia Militar, Escola e Família 
ocorre em todo o Estado de São Paulo e tem por objetivo tornar as 
crianças do 5º ano capazes de viver a vida de forma saudável, sem 
violência e longe das drogas, preparando essas crianças e, muitas 
vezes, também as famílias para fazerem escolhas seguras e respon-
sáveis. A formatura de mais de 200 alunos de Barretos está prevista 
para o dia 21 de novembro, no auditório da Faculdade de Medicina.

SAAE e 
Secretaria 

da Educação 
proporcionam 

conscientização 
ambiental no 

Dia da Criança
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Opinião

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.
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Igor Sorente é jornalista e escreve 
semanalmente para a coluna.

ANÁLISE 
Em declaração para O Diário, 

Sebastião Santos (REP) disse que 
[os políticos] de Barretos mantém 
postura bairrista e pensam como 
cidade pequena. “É a quinta maior 
cidade do interior, mas precisa de 
expressão política para debater as-
suntos importantes. Do contrário 
ficará com o pires na mão, humi-
lhando e pedindo misericórdia”.

A NOVA FORÇA
Cassiane Melo (MDB) represen-

tou bem seu partido e adquiriu a 
confiança de 1.879 eleitores. Pode 
ser uma nova força de Barretos já 
que tem apoio do deputado esta-
dual, Baleia Rossi (MDB).

NOVAS OPORTUNIDADES
Os candidatos apoiados pelo 

PSDB de Guilherme Ávila não con-
seguiram se eleger para deputado 
estadual e federal. Surgindo assim 
outras lideranças de outros partidos.

BEM VOTADO
Mesmo sem ser político, sem 

ajuda da prefeitura e com poucos 
recursos financeiros, conseguiu 
15.970 votos. A análise é do pre-
sidente do diretório municipal do 
Patriota, Gustavo Miziara.

MOEDA DE TROCA
Os próximos 18 meses servirão 

para analisarmos como os candida-
tos a deputado estadual e federal 
por Barretos que não venceram as 
eleições, vão utilizar os votos rece-
bidos como moeda de troca nas 
negociações políticas.

CANDIDATO À PRESIDÊNCIA
Vereador Luis Paulo Vieira 

(PRTB), o “Lupa” já declarou que 
é pré-candidato à presidência da 
Câmara Municipal de Barretos. Pro-
vavelmente outros dois vereadores 
podem vir a disputar a cadeira.

SENTIMENTO RUIM
Vereadores não andam nada 

contentes com a atitude de Raphael 
Oliveira (PP) de se colocar como o “pai 

PAINEL 
da criança” na derrubada da taxa do 
lixo em Barretos. Primeiro, é preciso 
lembrar que o defensor público, Fá-
bio Esposto, se movimentou perante 
a Justiça. E, segundo, que Ângelo Te-
gami (PV) e Rodrigo Malaman (PSDB) 
também lutaram pela população.

DEBATE DO CÂNCER
Vereador Adilson Ventura 

(PL) agendou para o dia 27 de 
outubro uma audiência públi-
ca para discutir a prevenção ao 
tratamento do câncer infantoju-
venil. Foram convidados diver-
sos profissionais do Hospital de 
Amor, a Diretoria Regional de En-
sino, as secretarias municipais de 
Educação, de Esportes, de Cultu-
ra e de Saúde.

APOIA OU NÃO APOIA?
53 prefeitos se reuniram com o 

candidato Tarcísio de Freitas (REP) 
no domingo (9) em São José do Rio 
Preto para aderirem à campanha. 
Paula Lemos (UB), que declarou 
apoio na imprensa, foi convidada e 
não compareceu.

CRESCE E DESENVOLVE
A Mariner, empresa famosa 

do ramo calçadista, que tem um 
novo braço de negócios no setor 
de combustíveis, comprou a área 
do empresário Sergio Rondini, na 
Rodovia Assis Chateaubriand e está 
construindo um posto. As obras já 
estão em andamento. 

Lino Rampazzo
Doutor em Teologia e professor 
nos cursos de Filosofia e Teolo-
gia da Faculdade Canção Nova, 

Cachoeira Paulista (SP).

Depressão é um perigo silencioso
Uma mensagem importante e séria de Saulo Barbosa, médico psiquiatra formado na Universidade 

Federal do Rio de Janeiro com residência médica em psiquiatria pelo IPUB-RJ. Ele atende pacientes 
presencialmente em Minas Gerais e on-line em todo Brasil e exterior. Para uma ótima reflexão. Segue.

Iniciada no Brasil em 2015, 
a campanha Setembro Amare-
lo procura conscientizar a po-
pulação sobre o suicídio.

Esta conscientização é 
fundamental, pois a maioria 
dos casos associados ao pro-
blema tem relação com algum 
tipo de transtorno mental, 
como ansiedade e depressão, 
que podem se manifestar em 
qualquer fase de nossas vidas.

Além disso, a pandemia 
da Covid-19 foi determinante 
para o aumento em 25% de 
casos de pessoas com ansie-
dade e depressão, segundo a 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (OPAS).

Em outras palavras, 300 
milhões de pessoas sofrem 
com depressão no mundo.

O período de isolamento e 
momentos de estresse gerados 
pela situação pode ajudar a 
explicar o crescimento signi-
ficativo de casos, que atingem 
desde crianças até idosos.

A depressão afeta a quali-

dade e a regularidade do sono, 
assim como as atividades diá-
rias de uma pessoa, incapaci-
tando-a muitas vezes a sair de 
casa, estudar e trabalhar; no 
pior dos cenários, a depressão 
leva ao suicídio.

Apesar da existência de 
tratamentos individualizados, 
estima-se que menos da meta-
de da população com depres-
são busca ajuda especializada, 
seja pelo preconceito – pelo 
medo de ser taxado de “lou-
co” – seja pela falta de recur-
sos financeiros.

Outro fator é o diagnósti-
co  incorreto, pois nem todos 
os acometidos por quadros 
depressivos possuem os mes-
mos sintomas.

Confundida muitas vezes 
com uma “tristeza”, a depres-
são se caracteriza por gerar 
um desânimo persistente e de 
grande duração.

De acordo com a OPAS, 
caso esse tipo de sintoma dure 
mais que duas semanas, isso 

é uma forte indicação de sus-
peita de depressão.

Ao notar esse e outros sin-
tomas, como dificuldade de 
concentração, insônia, crises 
frequentes de ansiedade e 
pensamento suicida, devemos 
procurar com urgência ajuda 
de um médico psiquiatra.

Após avaliação e diag-
nóstico adequado, será mi-
nistrado o melhor tratamento 
medicamentoso, em conjunto 
com métodos e práticas psico-
terapêuticas, que terão como 
objetivo único a recuperação 
total da saúde mental.

A continuidade ou mudança 
do tratamento dependerá unica-
mente do médico e jamais de-
verá ser interrompido por von-
tade própria do paciente.

Alguns casos deverão ter 
acompanhamento pela vida toda.

Diferente do que mui-
tos julgam, depressão não é 
frescura e nossa saúde men-
tal deve ser tratada com real 
atenção e cuidado, assim 

como fazemos com qualquer 
problema de enfermidade físi-
ca que nos afeta.

Expor nossos sentimentos, 
medos e angústias, é funda-
mental, e buscar auxílio e su-
porte profissional é o melhor 
caminho na busca de uma me-
lhor qualidade de vida.

No dia 12 de outubro cele-
bramos a solenidade de Nossa 
Senhora Aparecida, Rainha e 
Padroeira do Brasil. Trata-se 
de dois títulos distintos, liga-
dos a dois fatos históricos da 
Igreja do Brasil.

No dia 8 de setembro de 
1904, Nossa Senhora foi pro-
clamada Rainha do Brasil 
em missa solene celebrada 
na praça em frente à Basílica 
Histórica de Aparecida, com a 
presença de 15 mil fiéis e 14 
bispos. Presidiu a celebração 
o Cardeal Joaquim Arcoverde, 
arcebispo do Rio de Janeiro.

No dia 31 de maio de 1931, 
em frente à Igreja de São Fran-
cisco de Paula, no Rio de Ja-
neiro, Nossa Senhora foi pro-
clamada Padroeira do Brasil. À 
capital do país acorreram cerca 
de um milhão de pessoas.

Estiveram presentes no 
ato de Proclamação Patronal 
o então Presidente da Repú-
blica, Getúlio Vargas, seus 
ministros e autoridades civis e 
militares, que aos pés da Vir-
gem prestaram a reverência 
do Estado. A missa foi presi-
dida pelo Cardeal Sebastião 
Leme, arcebispo do Rio de 
Janeiro à época.

Ainda sobre a proclama-
ção como Rainha do Brasil, 
no ano de 1868, a Princesa 
Isabel e seu marido, Conde 
D´Eu, visitaram a imagem de 
Nossa Senhora Aparecida. Na 
ocasião, a filha do Imperador 
presenteou a Santa com um 
manto cravejado de brilhantes 
e pediu em oração que rece-
besse a graça de ser mãe.

Em 1884, já com três fi-
lhos, a Princesa retornou à 
igreja de Nossa Senhora para 

Nossa Senhora Aparecida Padroeira do Brasil
agradecer a graça da materni-
dade e, dessa vez, presenteou 
a imagem com uma coroa de 
ouro e diamantes. A peça foi 
usada vinte anos depois, na 
coroação da Santa.

Mais tarde, no ano de 
1901, diante do sucesso de 
muitas romarias a Aparecida, 
os bispos da Província Ecle-
siástica Meridional do Brasil 
decidiram realizar a coroa-
ção solene de Nossa Senhora 
Aparecida. E sucessivamente, 
no ano de 1903, pediram ao 
Papa Pio X, hoje santo, para 
coroar solenemente a Imagem 
Milagrosa de Nossa Senhora 
Aparecida como Rainha do 
Brasil. O Papa Pio X autori-
zou a coroação na data de 29 
de dezembro de 1903.

Sobre a proclamação como 
Padroeira do Brasil, no dia 16 
de julho de 1930, a pedido do 
Cardeal Leme, Arcebispo do 
Rio de Janeiro, o Papa Pio XI 
declarou Nossa Senhora Apa-
recida Padroeira do Brasil. Até 
aquele momento, o padroeiro 
do país era São Pedro de Alcân-
tara. Este santo era de origem 
espanhola. Pertencia à ordem 
dos capuchinhos, mas atuou 
por vários anos em Portugal, 
sendo muito apreciado até pelo 
Rei Dom João III (1502-1557), 
o mesmo soberano que no ano 
de 1549 tinha enviado os jesuí-
tas para o Brasil.

São Pedro de Alcântara era 
o santo de devoção da corte 
portuguesa e, por isso, tanto 
Dom Pedro I quanto Dom Pe-
dro II chamavam-se também 
“Pedro de Alcântara”. Mas 
a devoção a Nossa Senhora 
Aparecida estava muito mais 
ligada à história do Brasil: o 

que motivou o pedido do Car-
deal Leme ao Papa Pio XI para 
que Nossa Senhora fosse pro-
clamada também Padroeira.

Foi após o Congresso Ma-
riano, ocorrido em Aparecida 
(SP), em 1929, pelas comemo-
rações do jubileu de prata da 
coroação da imagem (1904), 
que surgiu o desejo de solicitar 
ao Santo Padre o Papa Pio XI 
que declarasse Nossa Senhora 
da Conceição Aparecida, en-
tão Rainha, agora também Pa-
droeira do Brasil.

No dia 16 de julho de 1930, 
o Papa Pio XI concordou com 
a solicitação nestes termos: 
“Constituímos e declaramos 
a Beatíssima Virgem Maria, 
concebida sem mancha, co-
nhecida sob o título de ‘Apa-
recida’, Padroeira principal de 
todo o Brasil diante de Deus”.

Permito-me citar uma afir-
mação do Cardeal Motta, pri-
meiro arcebispo de Aparecida: 
“Nossa Senhora Aparecida foi 
o maior presente que Deus deu 
para a Igreja do Brasil”.

Vamos invocar a Nossa 
Rainha e Padroeira! Em cada 
época há problemas para re-
solver. Pensamos no ‘pão de 
cada dia’ ausente das mesas 
dos mais pobres; na irmã (Ter-
ra) que clama contra o mal 
provocado por causa do uso 
irresponsável e do abuso dos 
bens que Deus nela colocou, 
como disse o papa Francisco; 
e em exageradas tensões po-
líticas, de vários lados, que 
dificultam uma convivência 
social pacífica.

Pedimos para a Nossa Ra-
inha e Padroeira que interce-
da por nós, junto a seu Filho 
Jesus.
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“Quando tudo parece dar errado, acontecem coisas boas que não teriam acontecido se tudo tivesse dado certo!” (Renato Russo)

Quem completou mais um ano de vida, no feriado da Padro-
eira do Brasil (12), foi Maria Tereza de Moraes Silva. A Líder 

Comunitária, que teve participação ativa na Vila Operária do 
Frigorífico Anglo, teve Restaurante, participa de ações filan-

trópicas, e atua como assessora, no dia do niver, recebeu todo 
o carinho de amigos, familiares, do marido Valentim e do filho 

Igor. Parabéns Terezinha! (foto Márcio Oliveira - Fotógrafo)

O Administrador e Pós Graduado em Marketing, 
Jonathan Eduardo, completou mais um ano de vida, 

terça-feira (11). Muito querido por seus amigos, e sempre 
de bem com a vida, na data especial, ele esteve ladeado 

de pessoas do coração, familiares, e claro, de sua mãe 
Ana Maria e do irmão Anderson. Parabéns Jonathan!

Parabéns e muitas vibrações positivas para Dircemara 
Vecchini, que completou idade nova, no último dia (11). 
As felicitações mais especiais e todo o carinho, ficou por 

conta do filho Conrado, além de receber muitos cumprimentos 
de familiares e amigos. Felicidades Dircemara!

Os parabéns e as comemorações deste domingo (16), será em 
torno de Beatriz Ribeiro Rocha Andruccioli. A princesinha, que 

adora estudar, tem boa leitura, faz aulas de Balé e Piano, 
passa o dia recebendo as felicitações e todo o carinho da 

mamãe Renata, da vovó Norma, dos padrinhos Joice e Fábio, 
da tia Gabi, familiares e amigos. Tudo de bom Bia!

Ontem (13), foi 
dia de festa em 
torno de Luiz 
Carlos Fabres 
Junior. O Arqui-
teto da Prefeitu-
ra de Barretos, 
completou mais 
um ano de vida, 
e passou o dia 
recebendo os 
cumprimentos 
de amigos espe-
ciais, familiares 
e de sua mãe 
Ester (foto). 
Parabéns Luiz!

Valdemar Quirino, celebrou mais um ano de vida terça-feira 
(12), e recebeu na data, o carinho especial da esposa Karoline 
Lambert (foto), dos filhos Alice, Gabriel, Keven e Evellyn, e os 

cumprimentos de familiares e amigos. Parabéns!

Lara Soares Cardoso, completou seu 1º aninho na última 
quinta-feira (13), com direito a muitos beijos e paparicos dos 

pais Yago Alexandre e Tainá Soares, e todo o carinho dos fami-
liares. A princesinha ganha uma festa com a  temática Jardim 

Encantando, e recebe seus amiguinhos para comemorar o 
aniversário. Parabéns Larinha! (foto: Camila Siqueira)
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

APARECEU A MARGARIDA NA SESSÃO
Alegando estar cansado de ter sua voz cortada na Câmara 

Municipal, o vereador Raphael Oliveira (PP) apresentou na ses-
são ordinária de segunda-feira (10), um aparelho de som que 
batizou com o nome de Margarida. E revelou que vai utilizar o 
aparelho quando cortarem a sua palavra. O presidente do legis-
lativo, Paulo Correa (PL) advertiu o colega que o som que pre-
valece na reunião é o da casa.

ESSE CARA SOU EU
O vereador Nestor Leonel (UB) garantiu que é ele quem leva 

qualificação profissional nos bairros, através de cursos do SENAR. 
Na mesma sessão, requerimento de sua autoria pediu a recolocação 
das bandeiras na Avenida das Nações e Praça 9 de Julho.

CÂMARA VETA TRIBUNA LIVRE
Câmara Municipal rejeitou por maioria de votos o projeto do 

vereador Ângelo Tegami (PV) para a criação da Tribuna Livre. Fo-
ram 11 votos contra e 4 a favor. O parlamentar oposicionista cha-
mou de sortuda a vizinha Olímpia, onde acharam até dinossauro.

SOBRE O LEITINHO DAS CRIANÇAS
Informações sobre o fornecimento do leite “Neocate” para 

crianças com alergia nas merendas das escolas municipais fo-
ram solicitadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

DOS CORRELIGIONÁRIOS DO MOTTA
Legislativo barretense aprovou votos de louvor e congratu-

lações ao deputado Luiz Carlos Motta (PL) pelo brilhante tra-
balho realizado e pela sua reeleição para a Câmara Federal. O 
requerimento é de autoria do vereador Juninho Bandeira (PL).

BODINHO QUER CÓPIA DAS NOTAS
Cópia de todas as notas fiscais de compra das estações me-

teorológicas adquiridas pela prefeitura foram pedidas pelo ve-
reador Ricardo Bodinho (PP).

REFORMA DO ALAMBRADO E SEMÁFORO
A reforma do alambrado do campo de futebol do bairro Pau-

lo Prata foi solicitada pelo vereador Raphael Silvério (PSDB). 
Ele também pediu a instalação de semáforo na esquina da rua 
16 com a avenida 31.

FAIXA EXCLUSIVA PARA MOTOQUEIROS
Vereador Chafei Amsei (MDB) sugeriu para a prefeitura im-

plantar sistema de sinalização de solo “faixa azul” para uso de 
motos nas vias de trânsito rápido da cidade.

CIDADÃO DO INFINITO E BARRETENSE
Título de cidadania honorária de Barretos ao padre Deonísio 

Helko foi proposto pelo vereador Lupa (PRTB) e aprovado pela 
Câmara em primeira votação. A concessão deverá ser referen-
dada novamente.

A CURIOSIDADE DO PAÇOCA
O vereador Paçoca (SD) deseja saber se existe a cobrança de 

taxa de inscrição para os cursos oferecidos pelo CEMUP.

OS HORÁRIOS DO CIRCULAR
Informações sobre a tabela de horários aos finais de semana 

e feriados, bem como sobre o tipo de veículo utilizado no trans-
porte público municipal, foram requeridas pelo vereador pro-
fessor Adilson Ventura (PL).

ALERTA SOBRE O FOGO AMIGO
Um alerta público à prefeita Paula Lemos (UB) sobre o pe-

rigo do “fogo amigo” foi dado pelo vereador Ângelo Tegami 
(PV) na sessão do legislativo barretense.

O engenheiro eletricista, 
professor e empresário Rober-
to Pacheco de Oliveira recebeu 
o título de Cidadão Honorário 
da Estância Turística de Barre-
tos, em sessão solene realiza-
da na última terça-feira (11), 
na Câmara. A homenagem foi 
proposta pelo vereador Carlão 
do Basquete (PSD) e aprovada 
por todos os vereadores.

Fizeram parte da mesa de 
autoridades, o representante da 
Embrapa (Empresa Brasilei-
ra de Pesquisa Agropecuária), 
Paulo Cruvinel; a dirigente re-
gional de Ensino, Solange de 
Oliveira Belini; a presidente da 
OAB - 7ª Subseção Barretos, 
Dr.ª Arany L’apcirella; o pas-
tor da IAMIR (Igreja Apostó-
lica Ministério Resgate), Mauri 
Trevisan; e a secretária de es-
cola do Liceu Tec Barretos e 
Olímpia, Neusa Maria Pereira.

A solenidade foi presidida 
pelo vereador Carlão do Bas-
quete (PSD). Familiares, amigos 
e colaboradores que trabalham 
nas empresas do homenageado 
lotaram o plenário da Câmara 
Municipal para prestigiar a ceri-
mônia. Representantes do grupo 
Gideões Internacionais (que rea-

O Espaço Cultural Dr. Ma-
tinas Suzuki, localizado no in-
terior da Câmara Municipal de 
Barretos, recebe durante o mês 
de outubro a exposição “Crian-
ças ARTEiras” , em comemora-
ção ao Dia das Crianças.

A mostra acontece em par-
ceria com o projeto “Rê Ma-
galhães - Ateliê de Artes”, 
coordenado pela professora de 
Artes, Renata Magalhães, que 
oferece aula de pintura em tela 
para crianças acima de 06 anos. 

São 04 (quatro) telas: “Íris”, 
autoria de Ana Luisa Ayumi 
Uema Watanabe (15 anos);  
“Maria Mãe de Jesus”, pinta-

O presidente da Alesp (As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo), o deputa-
do Carlão Pignatari (PSDB), 
assumiu, pela segunda vez, 
nesta semana, o comando do 
Estado, como governador em 
exercício. No seu lugar, as-
sumiu o deputado Wellington 
Moura, 1º vice-presidente.

Para ampliar as competên-
cias e impulsionar a aprendi-
zagem dos estudantes do Es-
tado, o Governo de São Paulo 
disponibiliza 15 mil vagas gra-
tuitas de cursos de qualificação 
profissional online do Progra-
ma Novotec Virtual. São oito 
opções de cursos nas áreas 
de gestão, idiomas e tecnolo-
gia da informação para alunos 
com idades entre 14 e 24 anos, 
residentes em São Paulo e com 
ensino fundamental completo.

O programa oferece capa-
citação em Banco de Dados, 
Desenvolvimento Mobile, 
Desenvolvimento Web, Espa-
nhol Básico, Finanças na Em-
presa, Gestão Administrativa, 
Lógica de Programação e Pla-

Empresário Roberto Pacheco de Oliveira 
recebe título de Cidadania Barretense

Deputado Carlão Pignatari 
assumiu governo de São Paulo

liza trabalho voluntário de distri-
buir Bíblias com o Novo Testa-
mento no mundo todo), também 
compareceram à sessão.

Os destaques da noite fica-
ram para a mãe de Roberto Pa-
checo, Dona Olga, de 85 anos, 
que veio de Rio Claro para 
acompanhar a entrega do título 
de cidadania ao filho; e para os 
quatro filhos de Pacheco: Lu-
cas, Tiago, Rafael e Henrique, 
que  utilizaram a tribuna para 

discursar e homenagear o pai.
No final da solenidade, Pa-

checo entregou flores à mãe 
Olga, à esposa Tânia e à colabo-
radora Raquel Nichonielo, que 
atua há mais de 20 anos no do 
grupo GPO - Pacheco Oliveira.

O HOMENAGEADO
Roberto Pacheco tem 62 

anos e nasceu em Rio Claro/SP. 
Veio para Barretos na década de 
80, quando tinha 20 anos, onde 
se formou em Engenharia Elé-
trica e Eletrônica na FEB (Fa-
culdade Educacional de Barre-
tos). Anos depois, passou a dar 

aulas em cursos técnicos do an-
tigo Colégio Soares de Oliveira 
e foi professor de várias discipli-
nas do Curso de Engenharia da 
Unifeb por mais de 30 anos. No 
campo empresarial, Roberto Pa-
checo é proprietário do cemité-
rio Parque Jardim das Oliveiras, 
Floricultura Bem Florir, Fune-
rária Memorial, Colégio Liceu 
Barretos, Colégio Liceu Olím-
pia e Liceu Tec, gerando mais de 
200 empregos diretos na cidade. 
Uma curiosidade é que  Roberto 
Pacheco faz aniversário no mes-
mo dia da cidade: 25 de agosto.

Ambos permaneceram nas 
funções até na quarta-feira 
(12). O governador Rodrigo 
Garcia se ausentou para com-
promissos familiares, de 8 e 
12 de outubro.

Nas redes sociais, o deputa-
do disse que assumiu “mais uma 
vez o Estado, como Governador 
em Exercício, com a mesma de-
dicação e responsabilidade que 
sempre guiaram a minha vida 
pública e dando continuidade 
nos compromissos do governa-
dor, Rodrigo Garcia”.

Carlão Pignatari está no 
terceiro mandato como depu-
tado estadual e é presidente da 
Alesp, desde março de 2021. 
Antes de ser deputado, Carlão 
foi prefeito de Votuporanga, 
na região noroeste paulista, 
onde implantou importantes 
projetos nas áreas da saúde, 
educação e infraestrutura, 
principalmente.

Governo de São Paulo oferece 15 mil vagas 
de cursos profissionalizantes gratuitos

Estão também abertas as inscrições para 1,5 mil vagas 
de estágio remunerado para alunos do ensino médio

nejamento Empresarial.
Com duração total de 80 ho-

ras, os cursos são realizados on-
line (EAD) com aulas gravadas 
e atividades dentro da platafor-
ma da Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo (Univesp).

Não há processo seletivo 
para entrar no programa. Para se 
inscrever, basta acessar o site. A 
convocação dos candidatos se-
lecionados ocorrerá por e-mail. 
Após realizar a matrícula, o alu-
no deverá concluir a carga horá-
ria total do curso em até três me-
ses para receber o certificado.

NOVOTEC ESTÁGIO
A Secretaria de Desenvolvi-

mento Econômico, em parceria 
com o CIEE (Centro de Inte-
gração Empresa-Escola), está 
com inscrições abertas para 1,5 
mil vagas de estágio remunera-
do para alunos do ensino médio 
no Programa Novotec Estágio.

Com esta iniciativa, o Gover-
no de SP é quem subsidia finan-
ceiramente as contratações dos 
alunos por meio da parceria com 
o CIEE. A meta é beneficiar 12 
mil alunos nos próximos meses 
com oportunidades em empresas 
nacionais e multinacionais.

Para participar, os candida-
tos devem estar cursando ou ter 
cursado uma das modalidades 
do Programa Novotec (Expres-
so ou Integrado), ter entre 16 e 
21 anos e residir em São Paulo. 
Não há prazo para inscrições. 
Já as empresas podem oferecer 
as vagas de estágio e efetivar as 
contratações sem custos.

Criado pelo Governo de São 
Paulo e enviado em forma de 
projeto de lei pela Secretaria da 
Casa Civil à Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado de São 
Paulo) em abril de 2021, o Bolsa 
do Povo tem 19 programas so-
ciais, dentre eles, o Novotec, que 
é gerenciado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico.

Espaço Cultural Dr. Matinas Suzuki recebe 
exposição Crianças ARTEiras no mês de outubro

do por Catarina Magalhães de 
Paula Tavares (13 anos); “So-
nic”, autoria de Matheus Vas-
concelos  Batista (9 anos); e 
“Relax”,obra de Maria Eduar-
da da Silva Alves (10 anos). 
Outras telas do mesmo proje-
to estão à mostra na exposição 
“Criança Fazendo Arte”, no 
North Shopping.

A exposição é aberta ao pú-
blico durante todo o mês de ou-
tubro, de segunda a sexta-feira 
(exceto feriados), das 9 às 17 ho-
ras, e nas noites em que ocorrem 
eventos da Câmara  (Sessões Or-
dinárias, Extraordinárias, Au-
diências Públicas e Solenidades).



BARRETOS, 14 de outubro de 2022A informação com precisão e credibilidade 5

COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

No Dia das Crianças, o pro-
jeto Super Conscientes, desen-
volvido pelo Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto (SAAE) 
e a Secretaria Municipal de 
Educação, distribuiu livrinhos 
de atividades de educação am-
biental e máscaras no Recinto 
Paulo de Lima Correia.

A ação contou com a presen-
ça do Hidroman, o líder do Es-
quadrão Ambiental, que intera-
giu com as crianças e de maneira 
lúdica as incentivava a proteger o 
planeta economizando e usando 
racionalmente a água e para o 
descarte correto dos resíduos.

“A cartilha, que foi produ-
zida com o apoio da Tereos, 
contém páginas para colorir, 
caça-palavras, ligue-ligue e 

A equipe de dirigentes da 
delegação da Estância Turísti-
ca de Barretos entregou à Se-

Reunindo apaixonados 
pelo universo do som auto-
motivo, tuning e rebaixados, 
o Insane Sound acontece no 
Parque do Peão, em Barretos.

Chegando à sua 7ª edição 
em 2022, de 22 a 23 de outu-
bro, o encontro será palco de 
shows musicais, apresentações 
de manobras e drift, carretas e 
caminhões de som, campeona-
tos de som automotivo, equi-
pes de rebaixados e uma vasta 
gama de expositores mostrando 
toda a potência de seus produ-
tos, transformando o espaço 
em baladas e com atrações para 
animar o público presente.

Feira Comercial, Praça 
de Alimentação, camping e 
a completa infraestrutura do 
Parque do Peão integram o 
evento que é um dos princi-
pais do segmento no Brasil.

Entre as atrações, também 
estão confirmados o Concurso 
Musa Insane Sound e show 

Até o dia 30 de outubro, 
quem viver a experiência da 
4ª edição da CASACOR Ri-
beirão Preto poderá conhe-
cer em primeira-mão “A Cor 
do Ano” da Coral para 2023, 
marca de tintas decorativas 
da AkzoNobel.

“A CASACOR Ribeirão 
é a primeira mostra a apre-
sentar a nossa Cor do Ano 
para 2023, anunciada global-
mente na mesma semana de 
abertura da mostra”, comen-
ta Juliana Zaponi, gerente 
de Comunicação de Marca e 
Cores para Tintas Decorati-
vas na América do Sul.

O tom quente e acolhedor 
escolhido por profissionais ao 
redor do mundo como A Cor 
do Ano do Colour Futures 
2023 - estudo de tendências 
de cores e comportamento da 
AkzoNobel, que está comple-
tando 20 anos - foi intitulado 
como “Silêncio no Inverno”.

A cor está presente em 
dois ambientes da mostra 
que exploram novas formas 
de morar, socializar e traba-
lhar, depois de um período 
em que os lares ganharam 

muito mais importância.
“É um tom que nos co-

necta com a natureza, crian-
do uma sensação de energia 
e positividade. É essa per-
cepção que os visitantes da 
CASACOR Ribeirão Preto 
terão já logo na entrada do 
evento”, explica Priscila Pe-
rez, especialista em Cores da 
AkzoNobel.

AMBIENTES
Os ambientes da 4ª edi-

ção da mostra que recebe-
ram A Cor do Ano da Coral 
“Silêncio no Inverno” são 
“Fachada Future Design e 
Bilheteria”, assinado pela 
arquiteta Gabriela Miotto de 
Lemos e a fachada do espaço 
”Casa Argilla”, desenvolvida 
por Thiago Manarelli e Ana 
Paula Guimarães.

PARA SE INSPIRAR
Para compartilhar toda a 

criatividade dos profissionais 
consagrados e novos talentos 
apresentados nos ambientes 
projetados para o evento, a Tin-
tas Coral se uniu ao Pinterest, 
plataforma de inspiração. Visite 
o perfil da Tintas Coral e acesse 
a pasta Coral na CASACOR.

SAAE e Secretaria da Educação proporcionam conscientização 
ambiental durante atividades do Dia da Criança em Barretos

historinhas educativas que 
desperta a criança para o 
cuidado com a nossa cidade 
e o planeta no que se refere 
às questões ambientais”, ex-
plicou a superintendente do 
SAAE, Graça Lemos.

Mudas de árvores disponi-
bilizadas pela Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Meio 

Ambiente também foram dis-
tribuídas aos barretenses, e no 
espaço foram entregues pilhas 
e baterias usadas que foram des-
tinadas à Usina de Reciclagem.

O evento foi realizado pela 
prefeitura da Estância Turística 
de Barretos, por meio da Se-
cretaria Municipal de Cultura, 
com várias atrações gratuitas.

CASACOR Ribeirão Preto é 
a primeira mostra a exibir “A 
Cor do Ano de 2023” da Coral
“Silêncio no Inverno” foi escolhida por profissionais ao redor 

do mundo e está presente em dois ambientes da exposição

Encontro de som automotivo acontece nos 
dias 22 e 23 de outubro no Parque do Peão

do rapper Projota (foto), am-
bos no dia 22 de outubro. A 
programação completa pode 
ser conferida no site oficial do 
evento www.independentes.

com.br/insanesound
O encontro é uma reali-

zação de Os Independentes 
e tem como medidor de som 
oficial a 101% Eventos.

Barretos manifesta interesse em sediar os Jogos 
Regionais e Jogos da Melhor Idade em 2023

cretaria de Esportes do Estado 
de São Paulo, na última sex-
ta-feira (7), as cartas de inten-

ção manifestando o interesse 
do município em sediar a 25ª 
edição dos Jogos da Melhor 

Idade (JOMI) e da 65ª edição 
do Jogos Regionais da 5ª Re-
gião Esportiva do Estado, no 
ano de 2023.

A prefeita Paula Lemos 
destacou que o esporte é uma 
das prioridades desta gestão, 
que tem investido em todas as 
modalidades, para todas as ida-
des. “Sediar esses importantes 
jogos são formas de valorizar 
e incentivar a população para 
a prática de esportes”, afirmou.

As cartas de intenção foram 
protocoladas pelo chefe da de-
legação barretense, professor 
José Roberto Vanini,  e pelo 
assistente de chefia, professor 
José Renato Squitini, “Macar-
rão”, representando o secre-
tário municipal de Esportes e 
Lazer, Tony Vieira Carvalho, 
junto à Chefia do Comitê Di-
rigente dos 84º Jogos Abertos 
do Interior, representada pelo 
chefe dos jogos, Fernando Jor-
ge, pelo assistente de chefia, 
Wilson Tonelli, e representan-
tes da coordenadoria e direto-
ria de Esportes, Thiago Fer-
nandes e Marcos Guimarães.

Os dirigentes acompa-
nham os atletas que partici-
pam da 84ª edição dos Jogos 
Abertos do Interior, que este 
ano acontece até este sábado, 
dia 15, na cidade de São Se-
bastião/SP, reunindo esportis-
tas de 178 municípios.
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A Tereos, fabricante do 
Açúcar Guarani e uma das 
líderes na produção de açú-
car, etanol e energia a partir 
da biomassa da cana no país, 
acaba de firmar uma impor-
tante parceria com a São Pau-
lo Oktoberfest, que está sendo 
realizada até o dia 23 de outu-
bro no Complexo do Ibirapue-
ra, em São Paulo. O evento, já 
bastante conhecido pela gas-
tronomia, cultura e música, 
agora reforça sua atuação sus-
tentável por meio de créditos 
de energia renovável.

A secretaria municipal de 
Saúde de Barretos realiza ações 
na Unidade de Saúde da Famí-
lia (USF) São Francisco ao lon-
go do mês. Nesta quinta-feira, 
13, a unidade ficou aberta das 
17 às 20 horas para realizar tes-
tagem para HIV, Sífilis e Hepa-
tites B e C e para atualização da 
carteira de vacinação.

Nessa ação especial da 
campanha de multivacinação, 
estiveram disponíveis para os 
devidos públicos todas as va-
cinas que são aplicadas na uni-
dade: contra Covid-19 (a partir 
de 3 anos de idade), HPV (de 
9 a 14, meningite meningocó-

cica ACWY (de 11 a 14 anos), 
meningocócica C (para profis-
sionais de saúde), gripe, entre 
outras que estejam atrasadas 
na carteira de vacinação.

GRUPOS DE ESTRATÉ-
GIA DA FAMÍLIA

Dentro das atividades do 
mês que integram a estratégia 
de saúde da família, as equi-
pes da USF realizam, na rotina, 
grupos de orientação com a po-
pulação atendida pela unidade.

A reunião do Grupo Hiper-
dia (hipertensão e diabetes) 
será realizada na quinta-feira, 
dia 20, das 9 às 10 horas da ma-
nhã. Haverá conscientização 

com fisioterapeuta sobre a im-
portância das atividades físicas.

No dia 26, quarta-feira, 
será realizada a reunião do 
Grupo de Gestantes, das 13 às 
14 horas, com orientação so-
bre alimentação na gestação 
e importância de acompanhar 
corretamente o pré-natal. A 
dentista da unidade abordará 
a importância do atendimento 
odontológico na gestação.
ATENDIMENTO DIÁRIO

O horário regular de aten-
dimento da USF São Francis-
co é de segunda a sexta, das 
7 às 17 horas, com vacinação 
das 8 às 16 horas. Aos sába-

dos, o atendimento na unida-
de é das 7 às 13 horas e, neste 
sábado, dia 15, tem vacinação 
contra a poliomielite das 8 às 
12 horas. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefo-
ne da unidade (17) 3612-2533 
ou presencialmente.

As testagens e a vacina-
ção, assim como os demais 
serviços oferecidos pelo SUS, 
são gratuitos. Não há necessi-
dade de agendar. Basta ir até 
a unidade para realizar a tes-
tagem ou para se vacinar, le-
vando documento com foto e 
cartão SUS, além da carteira 
de vacinas para atualização.

A voz, além de um canal 
de comunicação, é um ins-
trumento de trabalho para 
inúmeras profissões, como 
os professores. Apesar de sua 
grande importância, muitas 
vezes ela acaba sendo desgas-
tada dentro da sala de aula.

Assim, para celebrar o Dia 
do Professor (15 de outubro), 
a fonoaudióloga do Hapvida 
NotreDame Intermédica, Jés-
sica Negreiros, explica que, 
além dos cuidados e exercí-
cios específicos para voz dos 
profissionais, hábitos pessoais 
também podem interferir na 
saúde das pregas vocais.

“A nossa voz é produzida 
a partir da vibração das pregas 
vocais, que é uma estrutura que 
fica na laringe, no pescoço e é 
composta por músculos. Des-
ta forma, merece uma atenção 
e um cuidado especial como, 
por exemplo, manter uma boa 
hidratação”, orienta Jéssica.

De acordo com ela, o ideal 
é beber, aproximadamente, 
2,5 litros de água por dia para 
manter a boa hidratação dos 
tecidos e o bom funcionamen-
to das pregas vocais. Além 
disso, a fonoaudióloga reforça 
a importância de realizar ati-
vidades físicas regularmente e 
ter uma boa noite de sono.

“É fundamental também 
manter uma alimentação saudá-

vel, evitar alimentos gorduro-
sos, apimentados, frituras. Isso 
porque, esses alimentos podem 
causar refluxo, que pode oca-
sionar uma inflamação nos te-
cidos da laringe”, explica.

Fumar e ingerir bebidas al-
coólicas também pode ser pre-
judicial para a saúde das pregas 
vocais. “Também orientamos a 
usar roupas confortáveis, evitan-
do apertar a área do abdômen, 
da barriga ou do pescoço”, diz.

AQUECIMENTO
A fonoaudióloga do Hap-

vida NotreDame Intermédica 
frisa ainda sobre a importân-
cia dos exercícios de aqueci-
mento de voz. “Os professo-
res devem procurar por um 
profissional para orientações 
sobre os exercícios de aque-
cimento. Além disso, devem 
realizá-los sempre que forem 
utilizar a voz”, indica.

Jéssica reforça para que 
os professores evitem gritar. 
“Caso seja possível, devem 
usar um microfone para am-
plificar o som da voz, bem 
como não ingerir leite e seus 
derivados antes do uso da voz 
para não ficar com pigarros ou 
tosses durante a aula”, orien-
ta. “E se perceberem algum 
desconforto vocal por mais de 
15 dias, devem procurar um 
fonoaudiólogo para uma ava-
liação”, conclui.

O Colégio FEB realizou 
no último sábado (08/10) o 
vestibulinho com concurso 
de bolsas para alunos que vão 
ingressar no 6° ano do ensino 
fundamental e 1° ano do ensi-
no médio e, neste ano, regis-
trou recorde de inscrições.

Os três primeiros classifi-
cados serão contemplados com 
bolsas de 100%, 75% e 50% 
de desconto, respectivamente. 
Além dos primeiros classifi-
cados, também são ofertadas 
mais 60 bolsas de 30% de des-
conto na mensalidade. 

De acordo com a diretora 
do Colégio FEB, professora 
Lívia Macedo, os alunos que 

Tereos firma parceria com São Paulo Oktoberfest 
para comercialização de créditos de energia limpa
Empresa reforça atuação sustentável e garante que energia utilizada no evento tenha selo de origem limpa e renovável por meio da certificação I-REC

A parceria garante que 100% 
da energia consumida nos dias 
do evento, que tem expectativa 
de receber 80 mil pessoas du-
rante o mês de outubro, possui 
selo de origem sustentável.

Os créditos são gerados a par-
tir da certificação I-REC, sistema 
reconhecido por cerca de 70 paí-
ses que comprova a geração de 
energia limpa por meio da ras-
treabilidade de sua origem.

A certificação foi obtida 
pela Tereos em 2021 e garante 
que a energia elétrica gerada 
pela empresa é proveniente de 

fonte renovável – no caso, a 
biomassa da cana-de-açúcar.

Neste ano, a Tereos já reali-
zou duas parcerias com grandes 
eventos para a comercialização 
de créditos renováveis. A pri-
meira delas foi com o festival 
João Rock, em Ribeirão Preto 
(SP). A última foi com o Coala 
Festival, realizado recentemen-
te na cidade de São Paulo.

“Temos muita satisfação de 
poder contar com mais um gran-
de evento que entende a impor-
tância de investir em iniciativas 
sustentáveis e que se junta a nós 

em nosso compromisso com o 
meio ambiente. Juntos, segui-
mos mais fortes na construção 
de um futuro melhor”, comenta 
Gustavo Segantini, diretor co-
mercial da Tereos.

“Um dos destaques da São 
Paulo Oktoberfest é a não uti-
lização de copos descartáveis, 
deixando de consumir cerca 
de 1,8 toneladas de plástico 
no meio ambiente. Agora po-
tencializamos nosso compro-
misso com a sustentabilidade 
nesta parceria com a Tereos e 
estamos muito felizes em ter 

o nosso evento certificado”, 
afirma Walter Cavalheiro, 

presidente e fundador da São 
Paulo Oktoberfest.

Dia do Professor: como evitar 
problemas com o uso excessivo da voz?USF São Francisco realizou 

vacinaço e testagem para HIV e ISTs

Colégio FEB realizou 
vestibulinho com recorde de inscrições

ingressarem terão acesso ao 
Sistema ETAPA, melhor ma-
terial didático do país, além 
de outros benefícios.

“Oferecemos um colégio 
espaçoso, arborizado, biblio-
teca com muitos exemplares 
e com espaço para estudo e 
leitura; laboratórios de Biolo-
gia, Química e Física, além do 
famoso Espaço Maker – Fab 
Lab”, destacou. 

Lívia Macedo também 
enfatizou todo cuidado que o 
Colégio tem com os alunos. 
“Aqui nós nos preocupamos 
com o conforto físico e emo-
cional do educando porque 
acreditamos que o proces-

so de ensino-aprendizagem 
acontece quando os aprendi-
zes se sentem seguros e con-
fiantes. Nosso trabalho visa 
formar um cidadão autônomo 
e crítico, apto para enfrentar a 

universidade e a vida”, disse. 
O resultado do vestibuli-

nho está disponibilizado no 
site www.unifeb.edu.br/cole-
giofeb e as matrículas já co-
meçaram e podem ser feitas 
na secretaria do Colégio FEB. 
A lista da documentação ne-
cessária para a matrícula pode 
ser consultada no edital do 
processo seletivo.Com a chegada da primavera, 

em 23 de setembro, as distribui-
doras do Grupo CPFL Energia 
passaram a se preocupar ainda 
mais com os estragos causados 
por chuvas e tempestades.

Nessa época do ano, as for-
tes rajadas de vento e os tem-
porais causam danos à rede elé-
trica, com incidência de raios e 
quedas de árvores, por exem-
plo, que provocam interrupção 
no fornecimento de energia em 
várias cidades, além de riscos à 
segurança da população.

Como parte da ação pre-
ventiva, a CPFL Paulista tam-
bém monitora e acompanha 
as condições climáticas junto 
a órgãos como a Defesa Ci-
vil. Assim, com a possibili-
dade de fortes ventos e outras 
intempéries, as equipes são 
mobilizadas antecipadamente 
para reforçarem seus times 

de atendimento a ocorrências, 
minimizando com rapidez os 
transtornos à população. 

Além do aumento nas equi-
pes de campo, a CPFL Paulista 
reafirma a disponibilidade, por 
meio de seus canais de atendi-
mento, para o registro de falta 
de energia, fios soltos e galhos 
caídos sobre a fiação, muito 
comum após um vendaval.  

Em casos como estes, o 
cliente que estiver sem luz ou 
que precisar entrar em conta-
to com a CPFL deve priorizar 
os canais digitais, como site 
(www.cpfl.com.br), aplicativo 
‘CPFL Energia’ (disponível 
para Android e iOS), What-
sApp (19 99908-8888) e SMS 
(27351), uma vez que, nessas 
situações, o call center pode 
apresentar um tempo maior 
para atendimento por causa 
da alta procura. 

Para Marcos Victor, geren-
te de Saúde e Segurança do 
Trabalho da CPFL Energia, “a 
meta da companhia é reduzir 
ao máximo as interrupções e 
principalmente os acidentes, 
especialmente nesta época em 
que acontece uma exposição 
maior do sistema elétrico por 
variáveis externas, como chu-
vas, raios, ventos fortes, árvo-
res e até mesmo colisões com 
postes – que também crescem 
durante os temporais”.

MAIS SEGURANÇA
Consciente da importância 

em manter um trabalho per-
manente de orientação para a 
população, todas as empresas 
do Grupo CPFL Energia con-
tam com a campanha “Guar-
dião da Vida”, que oferece 
dicas e conselhos para a popu-
lação em geral e trabalhadores 
dos centros urbanos. 

Com a chegada da Primavera, raios, ventanias 
e tempestades deixam a população em alerta
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“Não somos jabuticaba”, 
avisa a desembargadora Bea-
triz de Lima Pereira, eleita em 
agosto e empossada no último 
dia 03 na presidência do Tribu-
nal Regional do Trabalho da 2ª 
Região (TRT-2), que abrange a 
Grande São Paulo e a Baixada 
Santista. De 35 presidentes da 
maior corte trabalhista do país, 
ela é a sexta mulher.

“Jabuticaba” é expressão 
usada por alguns críticos, 
querendo afirmar que só o 
Brasil tem Justiça do Traba-
lho. Balela, diz a magistrada, 
para em seguida afirmar que 
esse ramo do Judiciário está 
presente em vários países.

“Independentemente dis-
so, e da posição ideológica 
de cada um, a Justiça do Tra-
balho desempenha papel im-
portante e não pode ser vista 
como entrave para a econo-
mia”, afirma Beatriz Pereira, 
formada pela Faculdade de 
Direito da Universidade de 
São Paulo (USP) e na magis-
tratura desde 1986.

Desde então, ela testemu-

“Reforma trabalhista tem que 
incluir e não excluir”, afirma 

presidente do TRT-SP

nhou avanços democráticos, 
como a Constituição, e amea-
ças de retrocesso. Retrocessos 
que ela identifica, inclusive, 
na Lei 13.467, da “reforma” 
da legislação trabalhista, em 
vigor desde 2017.

“Se por um lado a quase 
octogenária CLT precisava (e 
precisa) de mudanças, por ou-
tro a lei implementada há cin-
co anos teve resultado oposto 
ao necessário. Por isso, preci-
sa ser repensada”, diz a presi-
dente do TRT. “Ao invés de 
reformar para excluir, vamos 
reformar para incluir”, frisou.

“É preciso ainda incor-
porar novas modalidades 
presentes no mundo do tra-
balho, como os aplicativos. 
Se o Judiciário ainda convive 
com posições divergentes em 
relação ao vínculo emprega-
tício no setor, uma medida 
urgente seria criar regras mí-
nimas de proteção para quem 
trabalha nessa atividade. Mas 
isso depende do Legislativo”, 
observou a desembargadora 
Beatriz de Lima Pereira.

Para a desembargadora Beatriz Pereira, a legislação 
precisa de mudanças, mas não as trazidas pela 

“reforma” de 2017. E assegurar proteção social a 
novos setores, como o trabalho por aplicativos

Equilíbrio e emoção até o 
último quilômetro no 12ª Rally 
Barretos. Carros, motos e UTVs 
concluíram no último domingo 

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos anun-
ciou que estão em estágio 
avançado as obras da nova 
“Areninha”, localizada na Av. 
MP5 – Belisário Rosa Leite, 
no bairro Mais Parque, que já 
teve sua estrutura instalada.

A próxima etapa será a colo-
cação do gramado sintético. O 
equipamento esportivo também 
receberá iluminação adequada e 
uma quadra de basquete de rua.

De acordo com a prefeita Pau-
la Lemos, o investimento em es-
porte é um compromisso da ges-
tão, que visa à promoção da saúde 
e prevenção contra as drogas.

“O esporte, independente 
da modalidade, é saúde, disci-

Depois de 2 anos, Caminhando com Maria reúne milhares 
de fiéis no dia de Nossa Senhora Aparecida em Barretos

ESPORTES
Com estrutura instalada, obra da nova “Areninha” 

no Mais Parque está em estágio avançado
Equipamento contará com quadra de basquete de rua, iluminação e arquibancada

plina, lazer e, principalmente, 
uma arma poderosa para tirar os 
jovens das ruas. Investindo em 
esporte estamos promovendo a 
inclusão social e prevenção con-
tra drogas. Esta gestão trabalha 
com muita responsabilidade em 
busca de recursos para a área es-
portiva”, disse a prefeita.

O valor do investimento 
na Arena Esportiva é de R$ 
360.000,00 (trezentos e ses-
senta mil reais), de responsa-
bilidade do Estado, por meio 
da Secretaria de Esportes, 
viabilizados através de emen-
da parlamentar da Deputada 
Federal Renata Abreu.

“Com a nova Areninha, 
Barretos ganha mais um equi-

pamento moderno de esportes 
que, junto com o novo campo 
de futebol com grama sintética 
e a própria Areninha da Região 
dos Lagos, academias ao ar livre 
e Cemepes revitalizados, reafir-

ma que a administração da pre-
feita Paula Lemos preocupa-se 
em levar esporte de qualidade a 
todas as regiões da cidade”, des-
tacou o secretário municipal de 
Esportes, Tony Vieira Carvalho.

Rally Barretos consagra vencedores de edição desafiadora

(09) a prova válida pelos cam-
peonatos brasileiros de Rally 
Baja e Cross-Country com uma 
passagem pela especial de 130 

quilômetros para consagrar os 
grandes vencedores.

Mais uma vez as diferenças 
entre os primeiros foram aper-
tadas e não faltaram elogios à 
edição deste ano, que marcou 
o retorno da disputa após qua-
tro anos de ausência forçada.

Lombas e trechos bastante 
velozes entre canaviais, serin-
gais e fazendas de gado desa-
fiaram os competidores. A novi-
dade foi a chuva, especialmente 
para os carros e UTVs, que en-
contraram o piso mais liso.

Diretor da Rallymakers, 
organizadora da prova, Fer-

nando Bentivoglio destacou o 
sucesso de seu retorno. “Con-
seguimos entregar um rally 
sem intercorrências, com con-
dições variadas de piso e de 
clima, tivemos sol e chuva. O 
prólogo e o superprime foram 
espetaculares. Reativamos o 
Rally Barretos em grande es-
tilo”, destacou.

Nas fotos, os paraguaios 
Óscar e Mirna terminaram 
no pódio na prova dos carros 
e o pódio geral dos UTVs no 
Rally Barretos, válido pelo 
Brasileiro de Baja. (Virgínio 
Cruz/PhotoAction)

Depois de dois anos, milha-
res de devotos de Nossa Senho-
ra Aparecida participaram no 
dia 12 de outubro, em Barretos, 
do Caminhando com Maria, a 
tradicional caminhada peniten-
cial que chegou à 36ª edição.

Como de costume, a cami-
nhada com a cruz e o andor da 
Rainha e Padroeira do Brasil 
saiu às 5h da manhã da igreja 
matriz da Paróquia Bom Jesus 
em direção à Cidade de Maria, 
num trajeto de cerca de 12 km.

“Na alegria de podermos, 
depois de dois anos em que ti-
vemos que interromper este mo-
mento tão bonito que nós bar-
retenses nos encontramos para 
celebrar a nossa Mãe, podermos 
estar aqui juntos novamente, 
sob o olhar e sob a proteção da 
Senhora Aparecida!”, expressou 
o bispo diocesano Dom Milton 

Kenan Júnior no início da missa, 
na Cidade de Maria.

Durante a homilia o pre-
lado destacou a sua participa-
ção na visita ad limina apos-
tolorum e seu encontro com o 
Papa Francisco.

Após a Consagração a Nos-
sa Senhora Aparecida, o padre 
Thiago Reis, pároco da Paró-
quia Bom Jesus e um dos coor-
denadores do evento, agradeceu 
o apoio recebido da Prefeitura 
da Estância Turística de Bar-
retos por meio da Secretaria 
Municipal de Ordem Pública e 
do Departamento de Trânsito, 
Turbina Som, Flash Internet Ru-
ral, Esquina Natura, Guadalupe 
Bordados, Grupo Jornal de Bar-
retos, Grupo Monteiro de Bar-
ros, Unimed Barretos, ValeTV, 
Pastoral da Comunicação da 
Catedral Divino Espírito Santo e 

as pessoas que todos os anos or-
namentam o andor da imagem.

A celebração contou com a 
presença da prefeita de Barre-
tos, Paula Lemos. Dom Milton 
disse a ela que, estando quase 
na metade do seu mandato, 
sabe do esforço dela por fazer 
o melhor pelo município e dos 
desafios que não são poucos. 
“Nós queremos agradecer o 
seu empenho pelos pobres. 
Porque católico na política é 
assim. Católico na política não 
pensa em vantagem, (...) pensa 
nos pobres! E a gente sabe do 
seu esforço! “, finalizou.

O 36º Caminhando com 
Maria teve como lema “Com 
Maria caminhamos rumo aos 
50 anos de história!”, fazen-
do alusão ao Jubileu de Ouro 
da Diocese de Barretos que 
será celebrado em 2023.




